
 

 

 

 

 

 

 

６月の朝礼で生徒たちに「慣れ」という言葉を使い、自らの学校生活についての振り返り 

について次のような話をしました。 

「１年生が、学校生活に慣れる」というような場合は、新しい環境のために緊張が続いて 

いたり、何をどうすればよいのかわからず、不安の中で日々を過ごしていたりしたのが、学

校生活を過ごすうちに慣れて、いわゆるストレスなく自分の思い通りの行動ができるように

なることを言います。このように、今までできなかったことが当たり前のようにできるよう

になること、向上の意味で使われることも多いのですが、実は、逆にマイナスの意味で使わ

れることもあります。たとえば、廊下にゴミが落ちていても、だれも拾わない。拾わなくて

はと思いながらも面倒くさい。友達も拾わないから、いいやと思ってしまう。すると、それ

が当たり前になってしまいます。また、給食の時、最初は黙って手を洗い、素早く着席でき

ていたものが、一人・二人と廊下で話をするようになる。最初のうちは、早く席に着かない

といけないと思っていた人も、やがてあの人がやっているのだから、少しの時間なら自分も

やってもいいという気持ちになり、いつしかそれが当たり前となってしまう。先生から「早

く教室に入りなさい」と注意されることすら慣れてしまい、それが当たり前ということにな

ってしまいます。このように、「慣れ」とは、たとえ課題があってもそのことを疑問に思わな

くなり、当たり前と思ってしまうという恐ろしい面もあるのです。 

どうぞ、皆さん、自分の身の周りに起こっていることや自分自身の行動を振り返って、そ 

れが当たり前でよいことなのか、見直しをする努力をしてください。「慣れ」からくる判断の

曇りが原因で、本来あるべき姿を見失わないようにしてほしいと思います。 

 

 

 

府中第五中学校では、生徒会が中心となって制定した「ＳＮＳ五中ルール」があります。 

 

 

 

  

 

今の時代、携帯電話やスマートフォンというＳＮＳをはじめとするインターネット環境は 

なくてはならない存在となっています。学校では、パソコン室に整備されているコンピュー

タを利用し、インターネット等を活用した学習を行っています。学校に個人の携帯電話やス

マートフォンを持ってくることは禁止していますが、自宅に帰れば、利用をしている生徒が

多いと思います。先月開催された「セーフティ教室」において、府中警察署のスクールサポ

ーターの方からのご指導にもあった通り、ＳＮＳの課題を十分に理解し、犯罪の被害にあわ

ないように自己防衛をすることが大切です。フィルタリングの設定は、規制ではなく、自分

を守るためのツールであるという意識を持つことが重要だと思います。また、メール等を送

る際のルールとマナーにも十分に気を配る必要があります。最近の生徒間のトラブルの原因

には必ずと言ってよいほど、ＳＮＳが関係しています。「メールを送ったのに返事が遅い。」

「連絡をするのに必要な携帯電話をもっていない人は仲間に入れない。」「相手の画像を送る

ことを要求したり、一方的に画像を送り付けたりする。」「友達だと思っていたのに、冷たい

言葉で返信してくる。優しさが感じられない。」など、ＳＮＳ特有の問題が見え隠れします。 

夏季休業を迎える前に、ご家庭で改めて携帯電話やスマートフォン等の使い方のルールを

確認していただくとともに、被害防止の徹底をお願いいたします。 

 

五中だより 
府中市立府中第五中学校 
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令和元年６月２８日  No.３ 

ＳＳＮＮＳＳ等等のの利利用用ににつついいてて  

““慣慣れれ””ににつついいてて  

＜ＳＮＳ五中ルール＞ 

１ フィルタリングの有無を確認しよう 

２ 使用時刻の目安は、２２時まで 

３ 送る前に内容と送信先の確認をしよう 

 



  

 

６月１日（土）の運動会では、保護者や地域の皆さまに様々な面でご協力いただき、あり 

がとうございました。晴天に恵まれ、多くの方々に生徒が頑張る姿をご覧いただき、あたた

かいご声援をいただくことができました。運動会の実施に当たり、今年度もいくつかの工夫

をしました。第一は、テントの設営です。大小合わせて１６基のテントを張りました。熱中

症対策として実施したものですが、生徒は全員テントの中に着席することができ、効果を発

揮してくれたと思っています。第二は、開会式のプログラムの変更や保護者・地域の方に参

加していただいたパネルコンテストの継続、障害物競走の改善などです。障害物競走では、

校長・副校長・ＰＴＡ会長が障害物となって「じゃんけん」で参加しましたが、大いに楽し

ませていただきました。後で、「じゃんけん」に勝ってしまった生徒から「大人げないんだか

ら」などと言われましたが、笑顔が生まれる競技として新たな歴史を刻んだのではないでし

ょうか。運動会で一番大切にしたことは、実行委員を中心とした生徒が中心となって運営す

ることです。生徒たちは一生懸命頑張ってくれて、大いに成果を出したと思っております。

最後に、今年も運動会後に保護者の皆様にアンケートを実施させていただきました。多くの

ご意見・ご感想をいただきました。成果と課題を次年度に生かしてまいりたいと思います。 

 

 

 

 

期末テスト最終日の６月２１日（金）の午後に、

今年度最初の「草刈りボランティア」を実施しま

した。校舎や校庭の周りの草を夏本番の前のこの

時期に刈ることで、学校全体が明るくなり、きれ

いにすることができました。今回も、生徒会本部

役員から自発的な気持ちでの参加を呼び掛けた

ところ、１５０名を越える生徒が参加してくれま

した。生徒たちにボランティアの心が育っている

ことを嬉しく思います。 

 

 

 

来週は７月になり、今学期最後の月となります。今年度は７月２０日（土）が終業式とな

ります。夏季休業の前半は各学年とも三者面談を予定しています。近日中に各担任から日程

調整をお願いする文書がご家庭に届くと思いますのでご協力をお願いいたします。 

また、今後、今年度の府中第五中学校の教育活動について、保護者の方々からのご意見を

頂戴する「前期学校評価アンケート」をお願いする予定です。ご多用中とは存じますが、ご

協力いただきますようお願い申し上げます。 

運運動動会会ににつついいてて  

草草刈刈りりボボラランンテティィアアににつついいてて  

学学期期末末をを迎迎ええてて  


